

Lycée Juliette Récamier

Lyon 2^e (Métropole de Lyon)

4,09/10

Effectifs : 658 élèves

Infos-clés sur le lycée : voie générale et technologique

IPS: 105,6

1. Le lycée d'après l'exécutif du conseil régional

a. État du lycée selon l'audit 2020

- mettre en place témoins de fissures
- rénovation complète avant restructuration du gros œuvre, réparer voire remplacer les plomberies, repeindre les murs, remplacer les faux plafonds, les volets roulants...
- infiltrations: refaire les joints et l'étanchéité au niveau des fenêtres, remplacer les menuiseries
- humidité du couvert: refaire les morceaux de façade atteints

b. Promesses du plan Marshall et SPSI

	Plan Marshall		SPSI
Travaux d'aménagement de l'annexe (caserne Suchet)	20 000 000,00 €	programmation	poursuite
Restructuration	26 425 000,00 €	études	poursuite

Les travaux d'aménagement de l'annexe sont en cours de lancement (cf Jury de concours réuni le 10 juillet 2023 auquel Véronique VERMOREL a participé).

Lors de la CAO du 26 avril 2021 qui a validé les montants de la prestation de maîtrise d'œuvre, les études d'avant-projet définitif (APD) ont fixé le coût prévisionnel définitif à 16 557 700,00 € HT (valeur décembre 2020).

2. La réalité du lycée

a. Analyse quantitative de la Mission Lycées

46 réponses reçues, dont 32 élèves, 10 parents d'élèves et 4 agents Education nationale,

Note moyenne: 4,1

Analyse des données de la base:

- 31 mentions de problèmes de confort thermique été et/ou hiver, ainsi que dysfonctionnements de la régulation de la température (fenêtres, stores ou radiateurs)
- 27 mentions de présence insuffisante d'arbres et d'ombre dans la cour et les espaces extérieurs
- 16 mentions d'absence d'abri sécurisé pour garer un deux-roues
- 12 mentions de fuites et/ou infiltrations d'eau

12 commentaires signalent des salles de classe inaccessibles pour des raisons de sécurité (des murs risquent de tomber au 6ème étage...)

b. Analyse qualitative de la Mission Lycées

Pas de visite réalisée.

Quelques commentaires in extenso:

« Aucune isolation, très très froid en hiver et très très chaud en été, murs prêts à s'écrouler par endroits, fils électriques apparents... C'est dangereux, inquiétant et inconfortable en été comme en hiver... »

« Seulement 7 toilettes fonctionnels pour plus de 1 000 élèves (sans compter le personnel), couloirs très étroits, aucune isolation, plafond qui s'effrite (6^{ème} étage), murs qui craquent, - sols qui se ramollissent »

« Un mur du 6^{ème} étage du lycée menace de s'effondrer, et rien n'a été fait depuis plusieurs semaines. De nombreuses fissures sont visibles sur tout le bâtiment. La plupart des volets ne fonctionnent plus, ce qui est problématique en périodes de fortes chaleurs où il est intenable de faire cours. Les toilettes sont également dans un état inquiétant, avec de régulières pénuries d'essuie-main... Le bâtiment est vieux et cela se ressent ! »



« Catastrophique. J'ai effectué ma classe préparatoire dans ce lycée et j'ai clairement vu la différence en changeant de région. Ce lycée est une véritable passoire thermique, on a froid en hiver (on garde nos manteaux en cours), on sue l'été (la salle de cours des prépas est au 6^{ème} étage, aucune ventilation, 50 élèves par classe malgré les capacités restreintes en termes d'espace). Les toilettes sont laissées à l'abandon : vous avez le choix entre un toilette sans porte, un sans papier, un avec chasse d'eau non fonctionnelle... jamais de savon, sèche main en panne, des toilettes de 3m2 pour un nombre d'élèves beaucoup trop élevé. La plupart des salles de cours sont d'origine : peinture qui s'enlève, trou dans le plafond, carrelage brisé etc »

« Des réparations même provisoire sur l'infrastructure car des morceaux de murs tombent, des carreaux de carrelage se décollent. On aimerait avoir des bancs sur lesquels s'asseoir, du chauffage l'hiver (un minimum) et de vrais aération l'été afin d'éviter les évanouissements en cas plein bac. »

« Depuis 4 ans l'équipe pédagogique est informé d'une rénovation du lycée, mais ce fameux jour n'est jamais venu. »

3. Recommandations

Au regard des questionnaires, des éléments du plan marshall et de l'audit, les bâtiments sont extrêmement vétustes et nécessitent une rénovation complète pour faire face aux problèmes d'étanchéité et d'isolation thermique, mais aussi tout simplement de sécurité (murs menaçants de s'effondrer, fils électriques apparents).

Dans un contexte très urbain, la rénovation devra prendre en compte la demande importante de végétalisation des espaces extérieurs et d'espace sécurisé pour les deux-roues.

Une rénovation complète est prévue dans le SPSI et un jury de concours a été lancé pour ces travaux. Cependant, des mesures temporaires et urgentes doivent être prises dès maintenant pour la vivabilité de ce lycée.